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Anwesend: 
 
Mitglieder des Gremiums 
Michael Dömeland  
Carsten Kriegenburg  
Dr. Gerd Petzoldt  
Ingolf Schulz  
Uwe Truckenmüller  

Geschäftsführung 
Eileen Herrmann  

 
 
Abwesend: 
 
Mitglieder des Gremiums 
Markus Fleck  
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 Öffentliche Sitzung  

 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Der stellvertretende Ortsbürgermeister Herr Dömeland begrüßt die anwesenden Ortschaftsräte, 
Bürger sowie den Vertreter der Presse. Er stellt die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates fest. 
Von 6 Ortschaftsräten sind 5 anwesend. Somit ist die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates 
gegeben.  
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  

 
Der Ortschaftsrat Pechau bestätigt die Tagesordnung einstimmig. 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 28.09.2023  

 
Der Ortschaftsrat Pechau genehmigt die Niederschrift vom 28.09.2023 mit 5:0:0. 
 
 
 
4. Anfragen  

 
Herr Kriegenburg stellt fest, dass in diesem Jahr noch keine Ortsbegehung durchgeführt wurde. 
Er verweist auf die Möglichkeit, die Begehung in diesem Jahr ausfallen zu lassen oder im Herbst 
durchzuführen. Er spricht sich dafür aus, die Begehung für den Herbst vorzusehen. Er legt dar, 
dass die Begehungen bisher immer im Frühjahr durchgeführt wurden und die Ortschaft nun zur 
Abwechslung im Herbst in Augenschein genommen werden könnte, um besonderes Augenmerk 
bspw. auf die Pfützenbildung zu legen. Die anderen Ortschaftsräte stimmen der Ortsbegehung 
im Herbst zu. Herr Kriegenburg gibt den Hinweis, dass viele der in der letztjährigen Begehung 
aufgezeigten Mängel nicht behoben wurden. Als Beispiele nennt er die notwendige 
Aufschotterung der Fläche vor der Kita sowie die Reparatur von Schlaglöchern.  
 
Nach kurzer Abstimmung wird als Termin für die Ortsbegehung Freitag, der 17.11.2023, um 
10:00 Uhr festgelegt. Eingeladen werden die zuständigen Mitarbeiter des Eigenbetriebes SFM 
sowie des Tiefbauamtes.  
 
Herr Truckenmüller schlägt vor, in diesem Rahmen nochmals den Klusdamm-Radweg in 
Richtung Magdeburg zu begehen und die erforderlichen Rückschnitte deutlich zu machen. Herr 
Dömeland stimmt zu. Herr Dr. Petzoldt stimmt ebenfalls zu und merkt an, dass auch der 
Klusdamm-Abschnitt in Richtung Wahlitz thematisiert werden muss. Weiterhin gibt Herr 
Truckenmüller den Hinweis, dass die im Eigentum der Stadt befindliche Grünfläche im Bereich 
An der Nachtweide 3 nicht gepflegt wird.  
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5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates  

 
Herr Dömeland erinnert eingangs daran, dass ursprünglich die Einladung des LHW zur heutigen 
Sitzung angedacht war, die Sitzungsteilnahme nach Abstimmung mit dem LHW jedoch auf die 
Novembersitzung verschoben wird.  
 
Herr Kriegenburg erkundigt sich nach dem Fortgang des Glasfaserausbaus in der Ortschaft und 
er stellt kritisch fest, dass entsprechend der damaligen Ankündigung mittlerweile das erste 
Cluster ausgebaut sein müsste. Herr Dr. Petzoldt merkt an, dass keinerlei Aktivitäten sichtbar 
sind, und er bittet Frau Herrmann um die Anforderung einer Stellungnahme der MDDSL.  
 
 
 
5.1. Jährliche Veranstaltung für Jubilare  

 
Herr Dömeland erinnert an die in der letzten Sitzung thematisierten Idee des Kultur- und 
Heimatvereins, eine jährliche Veranstaltung für die Alters- und Ehejubilare durchzuführen. Er 
macht deutlich, dass der Ortschaftsrat diese Idee begrüßt. Herr Kriegenburg bittet darum, den 
Ortschaftsrat nicht aus der Verantwortung für diese Veranstaltung zu nehmen. Herr Bubke stellt 
klar, dass der Kultur- und Heimatverein die Veranstaltung ausrichtet, die Einladungen und 
Aufnahme der Rückmeldungen erfolgen durch die Verwaltungsstelle. Seitens des 
Ortschaftsrates ist eine finanzielle Unterstützung vorgesehen.  
 
Nach kurzer Diskussion beschließt der Ortschaftsrat Pechau einstimmig mit 5:0:0:  
 
Die jährliche Veranstaltung „Nachmittag der Jubilare“ wird mit 100 Euro pro Jahr unterstützt. Die 
Mittel sind aus dem Fonds des Ortsbürgermeisters zu finanzieren.  
 
 
 
5.2. Sitzungstermine 2024  

 
Herr Dömeland schlägt die Terminvorschläge für die Ortschaftsratssitzungen im nächsten Jahr 
vor.  
 
Der Ortschaftsrat Pechau beschließt einstimmig mit 5:0:0 die nachfolgenden Sitzungstermine:  
 
 
25.01.2024  
29.02.2024 
28.03.2024   
25.04.2024 
30.05.2024  
27.06.2024 (eventuell konstituierende Sitzung) 
Juli Sommerpause 
29.08.2024 
26.09.2024 
24.10.2024  
28.11.2024  
19.12.2024 (gemeinsame Sitzung) 
 
 
Die folgenden Sitzungstermine werden zur Kenntnis genommen:  
 
 
OB-DB in Pechau: 12.03.2024  
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Stadtrat:  Fortsetzung 
 
18.01.2024  22.01. 
15.02.2024  19.02. 
07.03.2024  11.03. 
04.04.2024  08.04. 
02.05.2024  06.05. 
13.06.2024  17.06. 
08.07.2024                 konstituierende Sitzung 
15.08.2024  19.08. 
12.09.2024  16.09. 
17.10.2024  21.10. 
14.11.2024  18.11. 
12.12.2024  16.12. 
 
 
 
6. Bürgerfragestunde  

 
Ein Einwohner merkt an, dass er sich zum Fortgang des Glasfaserausbaus erkundigen wollte, 
dies aber bereits thematisiert wurde. Herr Dömeland legt kritisch dar, dass der Ortschaftsrat 
keine aktuellen Informationen erhält und die damaligen Zusagen der MDDSL nicht eingehalten 
wurden.  
 
 
 
7. Verschiedenes  

 
Herr Dömeland informiert über die geplante Vollsperrung einer Straßenfahrbahn im Bereich Am 
See 56, welche vom heutigen Tag bis zum 14.11.2023 andauern soll. In diesem 
Zusammenhang hebt Herr Kriegenburg positiv hervor, dass der Ortschaftsrat im Vorfeld beim 
das Objekt betreffenden Bauantrag beteiligt wurde und die Einwände bezüglich der Kubatur 
berücksichtigt worden sind.  
 
Auf Nachfrage des Herrn Bubke hinsichtlich der Natursteinmauer am Grundstück Hauptstraße 7 
b informiert Herr Kriegenburg über die Absprache mit dem Eigentümer, zu gegebener Zeit 
Rücksprache zur Thematik zu halten. Herr Bubke weist auf den auf dem Gehweg befindlichen 
Schotter hin, welcher eine Unfallquelle darstellen könnte. Herr Kriegenburg bittet Frau Herrmann 
darum, beim Eigentümer eine Information über die Anliegerpflichten einzuwerfen.  
 
Herr Dömeland informiert über die am 02.11.2023 um 18:00 Uhr in der Feuerwache Nord 
stattfindende Dienstbesprechung mit dem Hochwasserschutzbeauftragten und setzt über seine 
Teilnahme in Kenntnis. Weiterhin weist er auf die am 03.11.2023 stattfindende 
Jahreshauptversammlung des Kultur- und Heimatvereins hin. Zudem teilt er mit, dass die 
Versammlung der Jagdgenossenschaft am 10.11.2023 stattfinden wird, und bittet Frau 
Herrmann um den Aushang der Einladung.  
 
 
Herr Dr. Petzoldt berichtet über die diesjährige Pechauer Fuchsjagd, bei der 130 bis 140 
Teilnehmer zu verzeichnen waren. Er dankt allen Beteiligten für die gute Organisation und 
Ausrichtung der Veranstaltung. Er bezeichnet die Fuchsjagd zusammenfassend als erfolgreiche 
Veranstaltung bei bestem Wetter.  
 
Weiterhin informiert Herr Dr. Petzoldt über die voraussichtliche Sperrung des Sportplatzes, da 
dieser aufgrund des durchnässten Bodens nicht bespielbar wäre. Er merkt an, dass der 
Sportplatz während der Wintermonate ohnehin geschlossen wird.  
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Herr Kriegenburg berichtet über die am 23.10.2023 erhaltene Information, dass ein Wahlaufruf 
der Reichsbürger von außen am städtischen Schaukasten angebracht wurde. Ein Pechauer 
Einwohner hat diesen entfernt, sichergestellt und an die Verwaltungsstelle weitergegeben. Die 
Ortschaftsräte nehmen Einsicht in den in Rede stehenden Aufruf. Herr Bubke teilt mit, dass die 
Polizei über diesen Sachverhalt informiert wurde.  
 
 
Herr Dömeland schließt die Sitzung um 19:40 Uhr.  
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Michael Dömeland Eileen Herrmann 
stellv. Ortsbürgermeister Schriftführerin 
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